

## RUEDA DE ALCALDES

**El Alcalde de Torralba de Oropesa**

don José Olmedo Zamora, estaba con permiso cuando fuimos a entrevistarle. Quien tan poco amablemente nos acogió era su sustituto, que ocupaba el cargo accidentalmente.

Hemos recibido la visita del Alcalde de Torralba de Oropesa, don José Olmedo Zamora. Como ya pueden suponer nuestros lectores habituales, la visita estaba motivada por nuestra información sobre el citado pueblo aparecida en el número de la semana pasada, en la que, juntamente con algunos datos sobre el mismo, narrábamos la negativa de la primera autoridad de Torralba a hablar con nosotros y su falta de amabilidad totalmente injustificada.

Todo ha quedado aclarado, porque quien a nosotros nos recibió y se presentó como alcalde, lo era efectivamente en aquel momento pero con carácter accidental, ya que se trataba del primer teniente de alcalde, que, si por su parte "no tenía ganas de conversación", tampoco nos dijo que el Alcalde efectivo estaba en aquel momento en el pueblo, aunque disfrutaba de permiso por razones particulares. Si así lo hubiera hecho, él hubiera quedado relevado de una obligación que por lo que vimos no le gustaba, y en cambio, hubiéramos conocido antes al Alcalde y hubiéramos recibido de él los informes que íbamos buscando, para beneficio exclusivo del pueblo, lo mismo que hacemos en todos cuantos pueblos vamos sacando en nuestra sección "Rueda de Alcaldes".

El Sr. Olmedo Zamora se muestra disgustado por la imagen que para los lectores de La Voz de Talavera puede haber quedado de su pueblo, a través de nuestra información. Pero nosotros, ni entonces ni en ningún momento, hemos culpado de nada al pueblo de Torralba, tan estimable y tan digno de simpatía como todos los de nuestra zona por tantos motivos. Y ya que no podíamos callarnos el injustificado recibimiento que nos hizo nuestro interlocutor, del cual no conocemos el nombre, ahora creemos de justicia atender la petición del Alcalde efectivo, para que cada cual quede en el lugar que le corresponda.

Y como por otra parte no supimos

detalles de Torralba que deberían haber figurado en nuestra información, él, ahora, nos los proporciona. Es alcalde desde 1973. El pueblo es muy pequeño, tiene solamente 361 habitantes y su presupuesto municipal es de un millón. Forma parte de la llamada Campana de Oropesa y el ayuntamiento es copropietario de las fincas "Los Dehesones" del Duque de Frías, que aún no han sido escrituradas a nombre de los Ayuntamientos por lo complicado de estos trámites. También forma parte de la Mancomunidad de aguas que incluye las villas de Valdeverdeja, Torrico, Puente del Arzobispo y Alcolea de Tajo, que se surtirán de las aguas del pantano del Guadyerbas, en término de Navalcán. La canalización hasta cada uno de estos pueblos es costeada por el Estado y la Diputación y la distribución interior recibe una subvención del sesenta por ciento de la Diputación, estando el resto a cargo del pueblo. Este es un asunto que le tiene muy disgustado, porque hay mucha incomprensión por parte de los vecinos a los que apoyan algunos miembros de la Corporación que no están conformes, cuando es un bien tan incalculable el poder tener agua corriente y servicios dentro de cada casa. Por esta y otras razones el Alcalde de Torralba quiere dejar el cargo y tiene presentada la dimisión desde el 18 de julio del año pasado, sin que le haya sido aceptada.

El pueblo, al que la emigración ha dejado reducido a la tercera parte, es de economía modesta habiendo sufrido mucho las consecuencias de la falta de brazos y la ninguna protección al campo. Sus habitantes ayudan esta precaria economía con la labor de bordados de Lagartera que hacen las amas de casa, como en casi todos los pueblos de esta Comarca, pues el campo no es rentable bajo ningún concepto. El Ayuntamiento apenas si dispone de recursos propios y por este motivo el año pasado solicitó la agrupación con Oropesa a efectos de tener un Secre-



rio común, lo que suponía para Torralba un ahorro de cerca de 500.000 pesetas, no pudiendo lograrlo, lo que resulta un contrasentido, ya que en otras partes hay un solo secretario para dos, tres y hasta cuatro pueblos. Esa mala política es otra de las causas que le desaniman y le impulsan a solicitar el relevo en el cargo por verdadero cansancio.

Nos habla después el señor Olmedo Zamora de la ayuda que deberían recibir estos pueblos pequeños y de las posibilidades del suyo dada la magnífica situación en la carretera general y a sólo treinta kilómetros de Talavera. De su historia antigua, de la que ya habíamos hablado nosotros en la crónica anterior. Y nos pide, sobre todo, sepamos disculpar a quien nos atendió y en aquel momento ocupaba su puesto. "Vendría cansado del campo - nos dice - quizá disgustado por algo y aparte de eso quizá temió no saber contestar bien a sus preguntas". Es posible, pensamos nosotros, y en realidad no le damos al incidente la menor importancia. Lo único que hemos sentido es que quienes conocen, tanto en Talavera como en todos los pueblos de los alrededores de Torralba a su Alcalde, don José Olmedo Zamora, hayan creído que fue él quien tan mal nos recibió y le hayan juzgado mal. Queda todo aclarado y queda en su punto que el Alcalde de Torralba es un hombre correcto, amable y educado. Así hemos podido comprobarlo y así lo manifestamos espontáneamente, como asimismo que ha representado un placer para nosotros el haberle conocido.

CASAMAR

**La democracia funciona**

Aquí, señores, la democracia funciona. Queremos decir en Talavera. Y funciona de verdad; en los hechos, a campaña terminada, cuando ya ha concluido el festival de las promesas, que los más incrédulos llaman feria, y ha sonado la hora de las realidades.

Aquí, señores, la democracia funciona. En cosas pequeñas, bien es cierto. Pero funciona. Esta especie de grito de alegría viene a cuento de que las palabras no caen en vano. Apenas publicado el último número de La Voz en el que se decía que era una tarea necesaria limpiar las paredes de nuestra ciudad; apenas el ayuntamiento pidió a los grupos políticos, asociaciones de vecinos y vecindario en general su colaboración para que la operación limpieza resultara rápida y eficaz, un líder local de un partido político nos llamó para comunicarnos que en Talavera todos estaban de acuerdo en poner manos a la obra. Los del Centro, los socialistas, los comunistas y también los de Alianza Popular.

Los líderes locales de los partidos se llamaron unos a otros. Y se pusieron de acuerdo. Logrado el acuerdo, llamaron al ayuntamiento para decir que por ellos adelante. Y el ayuntamiento, suponemos, habrá dicho que sí. Que eso era lo que pretendía.

Quizá no sea una noticia muy grande. Pero por vez primera tras las elecciones generales este periódico ha podido constatar que la pluralidad no siempre divide. Que los partidos políticos no son el coco que nos presentaron durante cuarenta años. Y que la división inteligente - a pesar de la representación natural de municipio, familia y sindicato, la única legítima según algunos - hace la fuerza.

Para los incrédulos, y con este solo botón de muestra por delante volvemos a repetir: Aquí, señores, la democracia funciona. Habrá tareas mucho más difíciles que la pongan a prueba muy pronto: el paro, la inflación, la producción y otros muchos asuntos más. Pero quien no se une en lo fácil es muy improbable que se una en lo difícil.

En Talavera los partidos políticos: comunistas, socialistas, centristas y derechistas se han unido con el ayuntamiento para limpiar las calles. ¿Se puede pedir más?

Algunos desearíamos que nos dejaran un rincón sin limpiar. Aunque fuera uno solo. Que allí se mezclaran, sobre una misma pared, medio destruidos por el viento y la lluvia, símbolos de todo cariz ideológico junto con payasos de circo y otras amenidades. Ha sido un espectáculo tan bonito, tan insólito, que a algunos románticos nos gustaría poder contemplar, aunque sólo fuera en una pared pequeña ese grito, ese descubrimiento de la libertad. Sabemos que los carteles ya no sirven para nada. La campaña electoral ha pasado. Pero suelen decir los entendidos que las cosas se convierten en objetos de arte cuando han dejado de tener función económica o social. Entonces son mero testimonio. No sé si los románticos podemos pedir esto, pero si fuera posible, también en nombre de la democracia, pediríamos que los partidos y el ayuntamiento nos dejaran en algún sitio escondido, en una pared pequeña, unos cuantos carteles que nos recordaran la primera salida a la libertad.

TOÑO

**MUEBLES CUPON TALAVERA, S. L.**

OFRECE A SUS CLIENTES

Gran surtido en Dormitorios, Librerías, Tresillos, Taquillones y CAMAS NIDOS con modelos en EXCLUSIVA.

Artículos de regalo, vajillas, cristalerías, lámparas, etc. con precios SIN COMPETENCIA

P.º del Muelle, 7.-Telf. 80 34 88 TALAVERA DE LA REINA

Su Optica en SAN FRANCISCO, 13.  
Su Optico **Francisco Montero**  
Adaptación de Microlentillas. **DIPLOMADO.**  
13 (Frente al Cine Coliseum)

Para mayores y chiquillos  
**Agua de Zarquillos**  
(Declarada de Utilidad Pública)  
Servicio a domicilio.-Telf. 80 02 92